

„Was uns bewegt“

Unsere Radiosendung beim SRB

Als wir in der 6. Klasse eine Gruselgeschichte im Deutschunterricht von Frau Lahr als Hörspiel aufgenommen haben, wollten wir gern ein weiteres Projekt mit Herrn Müller, dem Leiter unseres lokalen Radiosenders SRB, durchführen, weil es uns viel Spaß gemacht hat. Wir freuen uns deswegen sehr, dass wir vom 3. bis 6. Dezember selbstständig eine Radiosendung produzieren durften.

Wir setzten uns gezielt mit dem Thema Radio-Magazinsendung und mit den Möglichkeiten auditiver Gestaltung auseinander. Dabei lernten wir die verschiedenen Radioformate kennen. Uns wurde der Produktionsprozess einer Radiosendung von der Informationsbeschaffung/Recherche bis zur sendefertigen Magazinsendung beigebracht. Dabei erlernten wir nicht nur technische Fertigkeiten, sondern beschäftigten uns auch mit der eigenen Wahrnehmung, dem Checken von Fakten, dem qualitativen Führen von Experteninterviews, dem Schreiben von Texten und kreativen Ausdrucksmöglichkeiten.

Ziel unseres Projektes war es eine Sendung zu produzieren, die andere Jugendliche und Erwachsene anspricht.

Wir haben selbstständig in kleinen Gruppen gearbeitet und uns mit unseren selbstgewählten Themen auseinandergesetzt. Fragen, die uns bewegen sind u.a.:

- Wie könnte man die Politik verbessern?
- Welche Gefahren hat die KI?
- Wie geht man am besten mit Social Media um?
- Was ist das Schulsystem und wie ist es aufgebaut?
- Warum ist die Marke Simson so bekannt?

Zu den Fragen haben wir spezielle Beiträge gestaltet. Darunter zählen: Magazinbeiträge, Interviews und Umfragen. In unseren Gruppen haben wir uns für Beitragsformate entschieden, die zu unserem Thema passten. Je nach Beitrag haben wir von Herrn Müller die passende technische Ausstattung erhalten und ausführlich erklärt bekommen, wie u.a. Aufnahmetechnik, Umgang mit dem Mikro, Stellen von Interviewfragen, auf Menschen zugehen und Termine vereinbaren funktioniert. Anschließend haben wir die Beiträge bearbeitet und geschnitten.

Während wir uns mit unseren Themen auseinandersetzten, haben unsere Moderatorinnen Hanna und Magdalena einen Jingle zusammengestellt. Sie haben auch unsere einzelnen Beiträge moderiert, Überleitungen geschaffen und uns eine Musikauswahl zur Verfügung gestellt. Am Freitag wurde alles live aufgenommen. Am besten hat uns an dem Projekt gefallen, dass die Zusammenarbeit innerhalb der Gruppen und die Absprache untereinander gestärkt wurden.

Unsere Radiosendung wird am Dienstag, den 10.12.24 von 15:00 bis 16:00 auf [Radio SRB](#) ausgestrahlt.



